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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Mühlenfelder Land am Mittwoch, 24.06.2020, 19:30 
Uhr, im Gasthaus "Dat Nöpker Bierhus", Altes Seelenfeld 22, 31535 Neustadt a. Rbge., 
Stadtteil Nöpke  
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Heinz-Günter Jaster  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Norbert Schiller  

Mitglieder 
Herr Thorsten Geisler  
Herr Frank Hahn  
Herr Benjamin Hoppe  
Frau Magdalena Itrich  
Frau Annika Kirchhoff  
Herr Arndt Linnemann  
Herr Manfred Oelkers  
Herr Clemens Scharnhorst  
Herr Falko Martin Wolf  

Verwaltungsangehörige/r 
Frau Kerstin Schusdziarra  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 
Sitzungsende:  22:00 
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 3.1   Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu 

den Vorschlägen der Ortsräte für den Haushalt 2020 
2019/279 

   
 3.2   Nahverkehrsplan 2020 für die Region Hannover; Beteiligung 

der Stadt Neustadt a. Rbge. im Aufstellungsverfahren 
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sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Flächenhafte Ausweisung von Tempo 30-Zonen in Neustadt 

a. Rbge. - Beteiligung der Ortsräte 
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 6   Flächennutzungsplanänderung Nr. 41 "Nördlich Meyerkamp-
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- Aufstellungsbeschluss/- Auslegungsbeschluss 
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 12   Antrag der Spielplatzinitiative Dudensen auf Errichtung einer 

Dreier-Kontaktschaukel auf dem Bolzplatzgelände (Wehme-
weg, Dudensen) 

 

   
 13   Funkmast der Telekom in Borstel  
   
 14   Zuschuss von 400,- € für den Dorfgemeinschaftsverein 

Nöpke für die Präsentation des Mühlenfelder Landes auf der 
Grünen Woche 

 

   
 15   Antrag der Kinder- und Jugendfeuerwehr Hagen auf Zu-

schuss für ein Großzelt 
 

   
 16   Antrag der Dorfgemeinschaft Hagen e.V. auf Zuschuss für 

Pflasterarbeiten hinter dem Neubau der Feuerwehr 
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 19   Anfragen  
   
 
 
 
 



  Seite 4 von 13 

 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 

 
Herr Ortsbürgermeister Jaster eröffnet die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Mühlenfelder 
Land um 19:30 Uhr und begrüßt alle Anwesenden zur ersten Sitzung nach 6 Monaten. Er 
weist noch einmal auf die Abstandsregelung hin. Eine Gästeliste wird von der Gastwirtin ver-
langt, in die sich alle Anwesenden einzutragen haben. 
 
Anschließend stellt er die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Gremi-
ums fest. 
Ein Ortsratsmitglied stellt einen Änderungsantrag auf Aufnahme eines zusätzlichen Tages-
ordnungspunktes (TOP 18)  mit der Überschrift: 
 
„Einrichtung einer AÜ-Gruppe im Stadtteil Hagen durch den Verein der Dorfgemeinschaft 
Hagen e. V.“  
 Wegen Eilbedürftigkeit, da bei einer verzögerten Antragstellung der Verlust von Fördergel-
dern droht.  
 
Der bisherige TOP 18 „Anfragen“ wird zu TOP 19 „Anfragen“ s. Anlage 1 öffentl. Antrag auf 
eine "AÜ-Gruppe" 
 
Der Antrag wird einstimmig genehmigt  
 
 
   
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 13.11.2019  
 

 
Die Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 13.11.2019 ist 
auf die nächste Sitzung am 09.09.2020 vertagt, da nicht alle Ortsratsmitglieder eine Ausferti-
gung des Protokolls erhalten haben.  
 
 
   
Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land fasst folgenden einstimmigen Beschluss: 
 
Die Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sitzung am 13.11.2019 ist 
auf die nächste Sitzung am 09.09.2020 vertagt, da nicht alle Ortsratsmitglieder eine Ausferti-
gung des Protokolls erhalten haben 
 
Dem stimmen alle Ortsratsmitglieder einstimmig zu. 
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 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Frau Schusdziarra verliest die Antworten auf die in der letzten Sitzung vom 13.11.2020 ge-
stellten Fragen aus TOP 7. 
 
Zu 7.1 
Ein Ortsratsmitglied fragt, ob die aufgestellten Masten von Northern Access noch benötigt 
werden bzw. wer für den Rückbau zuständig ist. Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land 
bittet die Verwaltung um Überprüfung. 

Antwort: 

Alle nicht mehr benötigten Richtfunkmasten im Neustädter Land -u. a. in Nöpke und Borstel- 
werden von Northern Access innerhalb der nächsten drei Monate in einer Gesamtmaßnahme 
abgebaut.  
 
gez. Ulrike Ahrbecker 
 
Zu 7.2 
Ein Ortsratsmitglied weist darauf hin, dass vor dem Grundstück 
„Dudenser Straße 21" das Wasser nicht abläuft. Entsprechende Fotos sind 

als Anlage dem Protokoll beigefügt. Die Verwaltung wird 

beauftragt, nach den Ursachen zu forschen und den Mangel zu beheben. 

Die Antwort wurde vom Fachdienst Tiefbau telefonisch an die Protokollführerin gegeben: 

Es handelt sich nicht um das Grundstück Dudenser Straße Nr. 21, sondern Nr. 35. Der 
Schaden ist bekannt und wird behoben. 

Zu 7.3 

Ein Ortsratsmitglied macht auf die brisante Verkehrssituation „Hagener Straße" rund um 
den EDEKA Markt und der Apotheke aufmerksam. Der Ortsrat beauftragt die Verwaltung zu 
prüfen, ob: 

7.3.1  

auf der Hagener Straße zwischen EDEKA und der Apotheke ein Zebrastreifen angelegt wer-

den kann. 

 Die Antwort ist in der Stellungnahme der Straßenverkehrsbehörde in der Anlage 2 öffentl. 

„Stellungnahme Hagen Gänseberg/ Zebrastreifen“ zu finden. 

Das Seitenradar wird der Warteliste entsprechend angebracht. 
 
7.3.2  
auf der gegenüberliegenden Seite der Parkplätze des EDEKA Marktes an der 
Straße „Am Gänseberg" ein absolutes Park- und Haltverbot eingerichtet werden 
kann. 

Die Antwort ist in der Stellungnahme der Straßenverkehrsbehörde in der Anlage zu finden. 

Neuste Info: Der Markierer hat seine Arbeit in diversen Ortschaften aufgenommen 
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Zu 7.4 

Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land fragt nach dem Sachstand 

„Einrichtung (farbliche Markierung) von Fahrradstreifen auf beiden Seiten der 
Straße; Am Gänseberg  

 

Die Antwort ist in der Stellungnahme der Straßenverkehrsbehörde in der Anlage zu finden. 
 

Neuste Info: Der Markierer hat seine Arbeit in diversen Ortschaften aufgenommen 
 
 
 3.1. Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu den 

Vorschlägen der Ortsräte für den Haushalt 2020  
2019/279 

  
Eine Abstimmung über die Beteiligung des Ortsrates zu den Vor-
schlägen für den Haushalt 2020 ist hinfällig, da der Haushalt 2020 
inzwischen bereits genehmigt ist. 
Das bejahen alle Ortsratsmitglieder. 

  
  
 
   
Der Ortsrat Mühlenfelder Land fasst folgenden einstimmigen Beschluss: 
 
Eine Abstimmung über die Beteiligung des Ortsrates zu den Vorschlägen für den Haushalt 
2020 ist hinfällig, da der Haushalt 2020 inzwischen bereits genehmigt ist. 
Das befürworten alle Ortsratsmitglieder.  
 
 
 3.2. Nahverkehrsplan 2020 für die Region Hannover; Beteiligung der 

Stadt Neustadt a. Rbge. im Aufstellungsverfahren  
2020/077 

 
Der Nahverkehrsplan 2020 für die Region Hannover im Aufstellungsverfahren wird vom Orts-
rat zur Kenntnis genommen. 
 
Ein Ortsratsmitglied weist darauf hin, dass darauf geachtet werden muss, die Neueinrichtung 
von barrierefreien Haltestellen fortzuführen 
 
 
   
Der Ortsrat Mühlenfelder Land fasst folgenden einstimmigen Beschluss: 
 
Der Nahverkehrsplan 2020 für die Region Hannover im Aufstellungsverfahren wird vom Orts-
rat Mühlenfelder Land zur Kenntnis genommen. 
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 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-
schen Kommunalverfassungsgesetzes  

 

 
Es sind 8 Zuhörer anwesend.  
 
Von einem Bürger wird darum gebeten, zu TOP 8 (Baulandausweisung in Borstel) einige 
Ausführungen machen zu dürfen. s. Anlage 3 öffentlich „Anfrage eines Einwohners“ 
Dafür wird die Sitzung nach einstimmigem Beschluss für 10 Minuten unterbrochen. 
 
Die Frage des Bürgers lautet wie folgt: 
Wird es in Borstel in naher Zukunft weitere Flächen für Bauland geben? 
Als Antwort wird ein kurzer Rückblick auf die Entwicklung bezüglich der Ausweisung von 
Bauland gegeben. Momentan ist Bauen auf den Dörfern nicht immer möglich. Daher werden 
vom Ortsrat für die Dörfer Dudensen, Nöpke und Borstel neue Flächen zur Freigabe als Bau-
land beantragt. Dies dauert allerdings eine geraume Zeit, bis alle Beschlüsse aus den Gre-
mien vorliegen. Am Beispiel des Baugebietes „Linnenbalken“ in Hagen wird dies deutlich. 
 
Es gibt keine weiteren Fragen 
,  
 
 
 5. Flächenhafte Ausweisung von Tempo 30-Zonen in Neustadt a. 

Rbge. - Beteiligung der Ortsräte  
2020/029 

 
Herr Jaster erklärt den Ablauf des Antragsverfahrens. 
Demnach stellt der Ortsrat einen Antrag auf Einrichtung einer Tempo-30-Zone für die von 
ihm beschlossenen Bereiche im jeweiligen Ort bei der Verwaltung der Stadt Neustadt a. 
Rbge. 
Nach Prüfung und Anordnung durch die Verwaltung kann dann die Einrichtung der Tempo-
30-Zone erfolgen. 
 
Vorschläge für die Beantragung von Tempo-30-Zonen werden für folgende Bereiche ge-
macht: 
Nöpke: Bereich Altes Seelenfeld zwischen Torweg und Nöpker Straße  
Dudensen: Bereich zwischen Meyerkampstraße (L192), Dudenser Straße im Bereich KiTa 
und Alte Wehme 
Diese Vorschläge können im weiteren Verfahren noch genauer benannt werden.  
 
 
   
Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land fasst folgenden einstimmigen Beschluss: 
 
Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land empfiehlt die flächenhafte Ausweisung von 

Tempo 30-Zonen in den Orten/Quartieren Nöpke und Dudensen. Die Reihenfolge der 

Auflistung entspricht der vorgeschlagenen Priorisierung des Ortsrates. 

 

Der Bürgermeister wird beauftragt, die Ausweisung von Tempo 30-Zonen gemäß dieser 

Vorschläge zu prüfen und, soweit möglich, umzusetzen. Die Realisierung entsprechender 

Zonen erfolgt aufgrund gesetzlicher Erfordernisse. Die Umsetzung steht unter dem Vorbehalt 

einer straßenverkehrsbehördlichen Anordnung. 

 

Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land stimmt den Vorschlägen einstimmig zu. 
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6. Flächennutzungsplanänderung Nr. 41 "Nördlich Meyerkampstra-
ße", Stadt Neustadt a. Rbge., 
Stadtteil Dudensen            
- Aufstellungsbeschluss/- Auslegungsbeschluss  

2020/098 

 
Die Flächennutzungsplanänderung Nr. 41 "Nördlich Meyerkampstraße", Stadt Neustadt a. 
Rbge., Stadtteil Dudensen       
      
- Aufstellungsbeschluss/- Auslegungsbeschluss wird einstimmig mit Ja beschlossen 
 
 
   
Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land fasst nach dem Beschlussvorschlag folgenden 
einstimmigen Beschluss: 

1. Die Flächennutzungsplanänderung Nr. 41 "Nördlich Meyerkampstraße", Stadt Neustadt 
a. Rbge., Stadtteil Dudensen, wird einschließlich Begründung gemäß § 2 Abs. 1 BauGB 
(Anlagen 2 zur Beschlussvorlage Nr. 2020/098) aufgestellt. Der Geltungsbereich ergibt 
sich aus der zeichnerischen Darstellung des Planes (Anlage 2 zur Beschlussvorlage Nr. 
2020/098). 
 

2. Die öffentliche Auslegung der Flächennutzungsplanänderung Nr. 41 "Nördlich Meyer-
kampstraße", Stadt Neustadt a. Rbge., Stadtteil Dudensen, einschließlich Begründung ist 
gemäß § 3 Abs. 2 BauGB durchzuführen. 

 
 Allgemeine Zwecke und Ziele der Planung sind die Schaffung der planungsrechtlichen 

Voraussetzungen für die Erweiterung der Wohnbebauung im Stadtteil Dudensen. 
 
Die Flächennutzungsplanänderung Nr. 41 "Nördlich Meyerkampstraße", Stadt Neustadt a. 
Rbge., Stadtteil Dudensen    Aufstellungsbeschluss/- Auslegungsbeschluss wird 
vom Ortsrat einstimmig mit Ja beschlossen 
 
 
 7. Initiativantrag der CDU-Fraktion, der SPD-Fraktion und der UWG 

auf Einrichtung einer Mensa für die Grundschule Hagen  
 

 
Der Initiativantrag der CDU-Fraktion, der SPD-Fraktion und der UWG auf Einrichtung einer 
Mensa für die Grundschule Hagen hat sich erledigt, da er bereits in den Ausschüssen bera-
ten wurde. 
 
Dem stimmen alle Ortsratsmitglieder einstimmig zu.  
 
 
   
Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land fasst folgenden einstimmigen Beschluss: 
 
Der Initiativantrag der CDU-Fraktion, der SPD-Fraktion und der UWG auf Einrichtung einer 
Mensa für die Grundschule Hagen hat sich erledigt, da er bereits in den Ausschüssen bera-
ten wurde. 
 
Das befürworten alle Ortsratsmitglieder. 
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 8. Baulandausweisung in Borstel   
 
Da die anberaumte Ortsratssitzung am 08.05.2020 nicht stattfinden konnte, wird der Bürger-
meister hiermit nochmals beauftragt, auf der Grundlage des vorliegenden Initiativantrages 
vom 18.03.2020 vorgeschlagen, neues Bauland für den Stadtteil Borstel für bauwillige Fami-
lien bereitzustellen.  
 
 
  Der Bürgermeister wird hiermit nochmals beauftragt, auf der Grundlage des vorliegenden 
Initiativantrages vom 18.03.2020 neues Bauland für den Stadtteil Borstel für bauwillige Fami-
lien bereitzustellen. 
Dem wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 9. Baulandausweisung in Nöpke   
 
Da die anberaumte Ortsratssitzung am 08.05.2020 nicht stattfinden konnte, wird der Bürger-
meister hiermit nochmals beauftragt, auf der Grundlage des vorliegenden Initiativantrages 
vom 18.03.2020 s. Anlage 4 öffentlich „Bauland Nöpke“ vorgeschlagen, neues Bauland für 
den Stadtteil Nöpke für bauwillige Familien bereitzustellen. 
 
Dem wird einstimmig zugestimmt. 
 
  
Der Bürgermeister wird hiermit nochmals beauftragt, auf der Grundlage des vorliegenden 
Initiativantrages vom 18.03.2020 s. Anlage 4 öffentlich „Bauland Nöpke“ vorgeschlagen, 
neues Bauland für den Stadtteil Nöpke für bauwillige Familien bereitzustellen. 
Dem wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 10. Antrag von Herrn Dr. Kleinert aus Hagen auf Hinterbebauung   
 
Herr Dr. Kleinert beantragt, eine Hinterbebauung vornehmen zu dürfen. 
 
Der Ortsrat Mühlenfelder Land bittet die Verwaltung einstimmig um wohlwollende Prüfung 
des Antrages. 
 
Dem wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 11. Antrag von Herrn Trepke aus Hagen auf Hinterbebauung   
 
Es erfolgt die Berichtigung des Namens in Trepte. 
 
Herr Trepte beantragt, eine Hinterbebauung vornehmen zu dürfen. 
 
Der Ortsrat Mühlenfelder Land bittet die Verwaltung einstimmig um wohlwollende Prüfung 
des Antrages. 
 
Dem wird einstimmig zugestimmt. 
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 12. Antrag der Spielplatzinitiative Dudensen auf Errichtung einer 

Dreier-Kontaktschaukel auf dem Bolzplatzgelände (Wehmeweg, 
Dudensen)  

 

 
Mögliche Bedenken bezüglich der Errichtung einer Dreier-Kontaktschaukel auf dem Bolz-
platzgelände (Wehmeweg in Dudensen) werden aus dem Weg geräumt. 
Es gibt keine Bedenken, dass die Größe des anliegenden Bolzplatzes eingeschränkt werden 
könnte. Auch nicht, dass die Feuerwehr eingeschränkt sein könnte.  
Auch früher befanden sich an dieser Stelle bereits Spielgeräte. 
Die Pflege wird von der „SpieDu“ übernommen. 
Allerdings steht die Finanzierung noch nicht fest. 
 
Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
 
 13. Funkmast der Telekom in Borstel   
 
Ein Treffen mit der Deutschen Funkturm GmbH als Tochter der Telekom, an dem ein Orts-
ratsmitglied teilgenommen hat, ergab, dass beide Varianten (Gittermast oder schlanker Mast) 
nicht zielführend sind, da die Reichweite nur für Borstel und Randbereiche von Nöpke an-
nehmbar sein würde, nicht aber für Hagen. 
 
Daher ist das Projekt vorerst aufgeschoben, bis ein neuer Standort für die Anlagen gefunden 
ist.  
 
Der Ortsrat stellt erneut die Frage an die Verwaltung nach dem neuesten Stand der Suche.  
 
   
 14. Zuschuss von 400,- € für den Dorfgemeinschaftsverein Nöpke für 

die Präsentation des Mühlenfelder Landes auf der Grünen Woche  
 

 
Herr Jaster erläutert, was vom Dorfgemeinschaftsverein Dudensen/Nöpke auf der grünen 
Woche vorgestellt wurde und das die Präsentation von unter anderem Mohn, Honig, usw. gut 
aufgenommen wurde. 
 
Nach Diskussion über die generellen Modalitäten einer Geldentnahme aus Ortsratsmitteln 
wird dem Antrag auf Zuschuss für den Dorfgemeinschaftsverein Dudensen/Nöpke wegen der 
Sinnhaftigkeit dieser Maßnahme einstimmig zugestimmt.  
 
 
 15. Antrag der Kinder- und Jugendfeuerwehr Hagen auf Zuschuss für 

ein Großzelt  
 

 
Es wird festgestellt, dass das Zelt der Kinder- und Jugendfeuerwehr Hagen defekt ist und es 
unbedingt ersetzt werden muss. 
 
Ein Ortsratsmitglied beantragt, die Mittel (ca. 500,- Euro) aus dem „Topf“ der Feuerwehr zu 
nehmen. 
Es wird aber vermutet, dass ein solches Zelt nur für ca. 3.000,- Euro zu haben sein wird. 
Es folgt eine Diskussion über die Zusammensetzung bzw. Aufteilungsmodalitäten der vor-
handenen Ortsratsmittel. 
 
Eine Entscheidung wird bis zur Klärung eines Gesamtkonzeptes der Finanzierung zurückge-
stellt. 
 
Dies wird einstimmig beschlossen.  
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 16. Antrag der Dorfgemeinschaft Hagen e.V. auf Zuschuss für Pflas-

terarbeiten hinter dem Neubau der Feuerwehr  
 

 
Der Antrag der Dorfgemeinschaft Hagen e.V. auf Zuschuss für Pflasterarbeiten hinter dem 
Neubau der Feuerwehr kollidiert mit dem Antrag auf Zuschuss eines Feuerwehrzeltes, da die 
Frage nach der gerechten Verteilung der Ortsratsmittel auf die einzelnen Ortschaften gestellt 
wird. 
 
Der Antrag wird zurückgezogen und in den NÖ Teil 3.1 verschoben, da vor Stellung eines 
endgültigen Antrages eine Klärung eines Gesamtkonzeptes der Finanzierung erfolgen muss. 
 
Dies wird einstimmig beschlossen.  
 
 
 17. Verkaufsinteresse des Eigentümers an einem Grundstück in Bors-

tel (Bruchland, Flurstück 104)  
 

 
Da die anberaumte Ortsratssitzung am 08.05.2020 nicht stattfinden konnte, wird die Verwal-
tung hiermit nochmals beauftragt, auf der Grundlage des Initiativantrages vom 18.03.2020 s. 
Anlage 3 Anfrage eines Einwohners das Verkaufsinteresse des Eigentümers an einem 
Grundstück in Borstel (Bruchland, Flurstück 104) wohlwollend zu befürworten. 
 
Dem wird einstimmig zugestimmt. 
 
 
 18. Antrag auf Einrichtung einer AÜ-Gruppe im Stadtteil Hagen durch 

den Verein Dorfgemeinschaft Hagen e. V.  
 

 
Antrag auf Einrichtung einer AÜ-Gruppe im Stadtteil Hagen durch den Verein Dorfgemein-
schaft Hagen e. V. 
 
Der Begriff AÜ-Gruppe (Altersübergreifende Gruppe im KiTa-Bereich) wird kurz erläutert 
 
Um den hohen Bedarf an Kinderbetreuung zu decken soll eine neue AÜ-Gruppe mit Krippe 
und KiTa als drittes Teilprojekt zum neuen Dorfgemeinschaftsprojekt entstehen.  
 
Der Antrag wurde bei der Verwaltung Ende Mai 2020 eingereicht. Der Jugend- und Sozial-
ausschuss muss in der Sitzung am 14.07.2020 über den Antrag entscheiden. 
 
Eine Drucksache ist noch zu erstellen. 
 
Der Ortsrat bittet um ein Votum zur Unterstützung dieser Gruppe. 
Ein Ortsratsmitglied fragt, wann denn die Zustimmung des Dorfgemeinschaftsvereins einge-
holt wird. Eine Antwort wird zu einem späteren Zeitpunkt gegeben. 
 
Die Abstimmung über den Beschlussvorschlag: 
„Der Bürgermeister wird beauftragt, den Antrag des Vereins Dorfgemeinschaft Hagen e. V. 
auf Einrichtung einer AÜ-Gruppe im Stadtteil Hagen umzusetzen“ erfolgt einstimmig mit Ja. 
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Der Ortsrat der Ortschaft Mühlenfelder Land fasst folgenden einstimmigen Beschluss: 
 
 „Der Bürgermeister wird beauftragt, den Antrag des Vereins Dorfgemeinschaft Hagen e. V. 
auf Einrichtung einer AÜ-Gruppe im Stadtteil Hagen umzusetzen“ 
 
Die Abstimmung erfolgt einstimmig mit Ja.  
 
 
 19. Anfragen   
 
19.1  
In welcher Form erfolgt die Nachnutzung des alten Feuerwehrhauses in Borstel, wenn ein 
Neues fertig ist? 
 
19.2 
Warum ist die Hälfte des Spielplatzes an der KiTa Borstel immer noch mit einem Bauzaun 
abgesperrt? Das war schon vor Corona so. 
 
19.3 
Ein LOB. Die LKW-Empfehlung an der K 301 in Nöpke und Borstel greift. 
 
Im Nachgang wird die Frage gestellt, ob dies an die Verkehrsmanagementzentrale weiterge-
geben werden kann, damit dies auch in die NAVIS kommt. 
 
Antwort von Frau Schusdziarra: dies ist veranlasst 
 
 
19.4 
An der Zuwegung durch die Wiese zur Schule von der Straße Am Anger ist ein absolutes 
Verbot für Radfahrer hinzugekommen. Warum? 
Der Ortsrat bittet darum, dies wieder zu entfernen. 
(einstimmig) 
 
Antwort der Verwaltung:  
Das Grundstück gehört der Stadt und es gehört zum Schulgelände. 
Nach Rücksprache mit der Hausmeisterin der Schule sollen Radfahrer nicht über das Schul-
gelände fahren, da sich dort oft auch außerhalb der normalen Pausenzeiten Kinder aufhalten 
und es zu gefährlichen Situationen kommt. Auch vor den anderen Einfahrtbereichen zum 
Schulgelände bzw. Schulhof sind solche Schilder angebracht worden. Der Standort dieses 
Schildes ist dafür nicht zielführend. Das Schild wird vor der Turnhalle an einem vorhandenen 
Mast angebracht, sodass der Weg bis dorthin für Fahrradfahrer wieder frei wird.  
 
19.5 
Wird die Telekom weiterhin nach einem geeigneten Standort für die Einrichtung einer Mobil-
funkanlage suchen? s. auch TOP 13 
 
19.6 
Besteht die Möglichkeit einer vorübergehenden Einrichtung eines Halteverbotes an der Stra-
ße Am Gänseberg gegenüber dem Parkplatz des EDEKA-Marktes bis die Einrichtung des 
Fahrradschutzstreifens abgeschlossen ist? 
 
Antwort der Verwaltung:  
In Kürze wird an der Straße ein Fahrradschutzstreifen aufgebracht. Dann ist dort das Parken 
sowieso nicht erlaubt. Bis dahin muss der Ortsrat sich noch gedulden. 
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19.7 
Wird vor Beginn eines Neubaus einer Straße bei den Anliegern angefragt, ob dort ein Bau-
beginn eines Neubaus o. ä. geplant ist? 
 
Anlass ist die Beschädigung der neu hergestellten Straße Am Diekberg in Borstel durch die 
Einrichtung von vermutlich Hausanschlüssen. 
 
19:8 
Muss die Arztpraxis Am Anger in Hagen keine Parkplätze nachweisen? Wenn nein, warum 
nicht? 
 
Wie viele Parkplätze müsste die Praxis stellen? 
 
Anlass ist die angespannte Parksituation Am Anger im Bereich der Arztpraxis und die Nut-
zung des Seitenstreifens an der Straße gegenüber des Grundstückes des Arztes. 
Ein Ortsratsmitglied weist auf die geplante Anliegerversammlung am 13.07.2020 hin und 
meint, man solle doch abwarten, wie der Ausbau geplant sei und dann die Frage vertiefen. 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Herr Jaster den öffentlichen Teil der Sitzung um 
20:15 Uhr 
 
Es gibt eine Pause für 5 Minuten 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 03.08.2020 
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